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Video disponible en https://www.youtube.com/watch?v=_hPczHhqeqM  
Referencias y fechas: fragmento del programa Informe Semanal del 03/09/2022: Energía, ahorrar para el invierno (duración 
del montaje: 3mn35 – septiembre de 2022) 

Voz de Alfonso Vegara, arquitecto: El edificio donde estamos ahorra un setenta y uno por ciento de energía de 
un  edificio  convencional,  utilizando  fuentes  de  energía  totalmente  renovables.  O  sea,  en  este  momento 
mantenemos  una  temperatura  de  confort  térmico  ahora  en  verano,  estamos  utilizando  paneles  solares  y 
fotovoltaicos para producir frío. (imágenes de las instalaciones de aire acondicionado del edificio, varios planos del 
exterior y del interior de la construcción,)  

Voz en off: Arquitecto y urbanista, Alfonso Vegara se refiere al edificio Ecovox, situado en San Sebastián de los 
Reyes, muy cerca de Madrid. Desde allí la fundación Metropoli diseña ciudades para el futuro como la ciudad de 
Lampa, a diez kilómetros de Santiago de Chile o la que será nueva capital de Indonesia en sustitución de Yakarta. 
(imágenes del  interior del  edificio,  se  ve al  arquitecto que  consulta una pantalla de ordenador  en un despacho 
inmenso y luminoso). 

Alfonso Vegara, arquitecto: Hoy día vivimos en un mundo de ciudades y las ciudades no son el problema: sino 
(que) son la solución. Gran parte de la energía que consume el planeta se consume en las ciudades, y se consume 
en la arquitectura y en los temas de movilidad, en los temas de transporte. [escrito: Alfonso Vegara, presidente de 
la Fundación Metropoli] 

Voz en off: Los datos dicen que  las ciudades ocupan solo un dos por ciento de  la superficie del planeta, pero 
producen el setenta por ciento de sus emisiones contaminantes y consumen el setenta y ocho por ciento de los 
recursos de la Tierra. (imágenes de varias ciudades de las cuales París en los Campos Elíseos, Londres, Washington. 
Plano de una bombilla que se enciende. Imágenes de producción industrial, de chimeneas que vierten mucho humo). 

Voz en off: A esto hay que añadir que solo en la Unión Europea, más de un tercio de los edificios tienen más de 
medio siglo y  tres de cada cuatro son  ineficientes desde el punto de vista energético.  (imágenes  tomadas a  la 
vertical por dron en ciudades. Imágenes aceleradas de tráfico urbano.)  

Alfonso Vegara, arquitecto: Hace unos veinte años hicimos el primer gran experimento en España de tener una 
eco  ciudad,  en  Sarriguren,  en  el  entorno  de  Pamplona.  Una  arquitectura  bioclimática,  fuentes  de  energía 
renovables, transportes sostenibles, etc.  (Plano general de la ciudad, varias imágenes de Sarriguren).) 

Voz en off: Así acabando el siglo XX (veinte), Sarriguren comenzó a ser diseñada como un modelo de ciudad que, 
buscando el equilibrio entre el hombre y la naturaleza, permitía ahorrar en el consumo de energía. Fue una opción 
de vida voluntaria, pero ahora, más de dos décadas después….  

Voz  en  off:  …  el  polémico  decreto  de  ahorro  energético  quedaba  convalidado  en  el  Parlamento  el  pasado 
veinticinco de agosto  con el apoyo de  la mayoría de  la  investidura y el  rechazo de  la oposición.  (imágenes del 
Congreso de los Diputados que aplauden la adopción del texto) 

Voz  en  off:  Las  medidas  aprobadas  limitan  las  temperaturas  en  edificios  públicos  y  comercios,  reducen  la 
iluminación  de  escaparates  e  incentivan  el  uso  del  transporte  público.  (Plano  general  de  Madrid,  se  ve  un 
termómetro electrónico que indica “27,1°C / 47% HR – Humedad Relativa. Plano en una galería comercial donde se 
ve un gran almacén El Corte Inglés. Imágenes de letreros y escaparates de tiendas, se ve una pantalla que indica 
“+36°”. Plano de un tren que entra en una estación)  

Voz en off: Pero el ahorro acordado con Bruselas exige un plan de contingencia mayor en el que el gobierno ya 
está trabajando. (imágenes de viajeros que salen del tren, caminan por el andén de la estación. Imágenes de calles 
peatonales y de galerías comerciales). 

Voz en off:  España plantea  convertirse en un gran  centro distribuidor de  gas hacia Europa, por  lo que busca 
ampliar con nuevas conducciones el bajo nivel de interconexión que ahora hay entre la península Ibérica y el resto 
del continente. (imágenes de un buque atracado en un puerto industrial, se un polígono industrial con depósitos de 
gas e instalaciones gaseras). 

Arturo Gonzalo, Consejero Delegado de Enagas: Estamos planteando como es sabido nuevas interconexiones por 
gasoducto con Francia o con Italia que van a permitirnos transportar más gas hacia Europa en estos próximos años 
pero que será ya una infraestructura decisiva para transportar hidrógeno renovable en el entorno del año 2030. 
Por tanto España tiene un papel clave para asegurar la seguridad del suministro de gas de Europa y para asegurar 
el despliegue del hidrógeno renovable en Europa en el futuro. (imágenes del delegado en una sala de control con 
muchas pantallas, se ve el mapa de España con diferentes instalaciones gaseras). 
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Giros interesantes – muletillas orales 

Voz  de  Alfonso  Vegara,  arquitecto:  El  edificio  donde  estamos  ahorra  un 
setenta y uno por  ciento de energía de un edificio  convencional, utilizando 
fuentes  de  energía  totalmente  renovables.  O  sea,  en  este  momento 
mantenemos una temperatura de confort térmico ahora en verano, estamos 
utilizando paneles solares y fotovoltaicos para producir frío. (imágenes de las 
instalaciones de aire acondicionado del edificio, varios planos del exterior y del 
interior de la construcción,)  

Voz  en  off:  Arquitecto  y  urbanista,  Alfonso  Vegara  se  refiere  al  edificio 
Ecovox, situado en San Sebastián de los Reyes, muy cerca de Madrid. Desde 
allí la fundación Metropoli diseña ciudades para el futuro como la ciudad de 
Lampa, a diez kilómetros de Santiago de Chile o la que será nueva capital de 
Indonesia en sustitución de Yakarta. (imágenes del interior del edificio, se ve 
al  arquitecto  que  consulta  una  pantalla  de  ordenador  en  un  despacho 
inmenso y luminoso). 
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Alfonso Vegara, arquitecto: Hoy día vivimos en un mundo de ciudades y las 
ciudades  no  son  el  problema:  sino  (que)  son  la  solución. Gran  parte  de  la 
energía que consume el planeta se consume en las ciudades, y se consume en 
la  arquitectura  y  en  los  temas  de  movilidad,  en  los  temas  de  transporte. 
[escrito: Alfonso Vegara, presidente de la Fundación Metropoli] 

Voz en off: Los datos dicen que las ciudades ocupan solo un dos por ciento de 
la superficie del planeta, pero producen el setenta por ciento de sus emisiones 
contaminantes y consumen el setenta y ocho por ciento de los recursos de la 
Tierra. (imágenes de varias ciudades de las cuales París en los Campos Elíseos, 
Londres, Washington. Plano de una bombilla que se enciende.  Imágenes de 
producción industrial, de chimeneas que vierten mucho humo). 

Voz en off: A esto hay que añadir que solo en la Unión Europea, más de un 
tercio de  los edificios  tienen más de medio siglo y tres de cada cuatro  son 
ineficientes  desde  el  punto  de  vista  energético.  (imágenes  tomadas  a  la 
vertical por dron en ciudades. Imágenes aceleradas de tráfico urbano.)  
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Alfonso Vegara, arquitecto: Hace unos veinte años hicimos el primer gran 
experimento en España de tener una eco ciudad, en Sarriguren, en el entorno 
de Pamplona. Una arquitectura bioclimática, fuentes de energía renovables, 
transportes sostenibles, etc.  (Plano general de la ciudad, varias imágenes de 
Sarriguren).) 

Voz  en  off:  Así  acabando  el  siglo  XX  (veinte),  Sarriguren  comenzó  a  ser 
diseñada  como  un  modelo  de  ciudad  que,  buscando  el  equilibrio  entre  el 
hombre y la naturaleza, permitía ahorrar en el consumo de energía. Fue una 
opción de vida voluntaria, pero ahora, más de dos décadas después….  

Voz en off: … el polémico decreto de ahorro energético quedaba convalidado 
en el Parlamento el pasado veinticinco de agosto con el apoyo de la mayoría 
de la investidura y el rechazo de la oposición. (imágenes del Congreso de los 
Diputados que aplauden la adopción del texto) 

Voz  en  off:  Las  medidas  aprobadas  limitan  las  temperaturas  en  edificios 
públicos y comercios, reducen la iluminación de escaparates e incentivan el 
uso del transporte público.  (Plano general de Madrid, se ve un termómetro 
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electrónico que  indica “27,1°C / 47% HR – Humedad Relativa. Plano en una 
galería comercial donde se ve un gran almacén El Corte Inglés. Imágenes de 
letreros y escaparates de tiendas, se ve una pantalla que indica “+36°”. Plano 
de un tren que entra en una estación)  

Voz  en  off:  Pero  el  ahorro  acordado  con  Bruselas  exige  un  plan  de 
contingencia mayor en el que el gobierno ya está trabajando. (imágenes de 
viajeros que salen del tren, caminan por el andén de la estación. Imágenes de 
calles peatonales y de galerías comerciales). 

Voz en off: España plantea convertirse en un gran centro distribuidor de gas 
hacia Europa, por lo que busca ampliar con nuevas conducciones el bajo nivel 
de  interconexión  que  ahora  hay  entre  la  península  Ibérica  y  el  resto  del 
continente.  (imágenes de un buque atracado en un puerto  industrial,  se un 
polígono industrial con depósitos de gas e instalaciones gaseras). 

Arturo Gonzalo, Consejero Delegado de Enagas: Estamos planteando como 
es sabido nuevas interconexiones por gasoducto con Francia o con Italia que 
van a permitirnos transportar más gas hacia Europa en estos próximos años 
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pero  que  será  ya  una  infraestructura  decisiva  para  transportar  hidrógeno 
renovable en el entorno del año 2030. Por tanto España tiene un papel clave 
para asegurar la seguridad del suministro de gas de Europa y para asegurar el 
despliegue  del  hidrógeno  renovable  en  Europa  en  el  futuro.  (imágenes  del 
delegado  en  una  sala  de  control  con  muchas  pantallas,  se  ve  el  mapa  de 
España con diferentes instalaciones gaseras). 
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